



# 175 ANS DES HISTOIRES À DÉCOUVRIR

## CONNAISSEZ-VOUS LE VIEUX MOULIN DE LA MONTAGNE?

Souvenez-vous, dans une chronique précédente, nous avons parlé d'une requête qui fut envoyée à Mgr Ignace Bourget demandant que St-Bruno devienne une paroisse... Les paroissiens sont entendus ! Après enquête, Mgr Ignace Bourget signe le décret de l'érection canonique qui érige le territoire de Saint-Bruno en paroisse. Cela se passait le 4 août 1842. Les papiers sont signés et les cœurs pleins d'espoirs sont tous tournés vers ce grand projet ! Mais beaucoup de choses restent à faire...



Il leur faut d'abord une église et un curé et Mgr Ignace Bourget, homme de grandes visions pour l'Église, va s'atteler à la tâche. Hors, en attendant, il faut trouver un endroit pour célébrer. Les citoyens se réuniront au « vieux moulin rouge situé sur la montagne près du manoir seigneurial » pour entendre la messe du dimanche.

Connaissez-vous la montagne et son vieux moulin qui servit longtemps de chapelle pour les paroissiens? Construit en 1725, puis reconstruit entièrement en 1741, le premier moulin de la seigneurie est toujours présent ! C'est d'ailleurs ce moulin que l'on peut encore apprécier dans le parc du mont Saint-Bruno, près du lac du Moulin et qui aujourd'hui sert de salon de thé pour le plus grand bonheur des randonneurs et des amateurs d'histoire.